

Mezcla mexicana de petróleo alcanza máximos (El Financiero 16/06/14)

Mezcla mexicana de petróleo alcanza máximos (El Financiero 16/06/14) Diego Elías delias@elfinanciero.com.mx
Lunes, 16 de junio de 2014 La semana pasada la mezcla mexicana de petróleo cerró con una ganancia de casi cuatro por ciento, por lo que terminó por encima de los 100 dólares por barril, en 101.60 dólares, barrera que no superaba desde el 18 de septiembre de 2013. El incremento en el precio del barril mexicano se debe a que los crudos de referencia, el West Texas Intermediate (WTI) de EU y el Brent del Reino Unido, se han disparado en los últimos días por el aumento en las tensiones de Irak, que es uno de los mayores productores de crudo a nivel mundial. De hecho, el crudo referencial de Nueva York finalizó la jornada del viernes en 106.91 dólares por barril y el de Londres en 113.41 dólares, ambos alcanzaron niveles que no registraban desde hace nueve meses, es decir desde septiembre del año pasado. Los temores de que se puedan presentar interrupciones en los suministros de crudo de Irak, especialmente en el norte del territorio, donde los kurdos controlan las exportaciones de petróleo hacia Turquía, han provocado que el precio del barril se dispare. Y es que el grupo islámico ISIS tomó el control de la ciudad de Mosul, la segunda ciudad más grande de Irak, y también se hicieron del control de la ciudad de Tikrit, a sólo 150 kilómetros de la capital, Bagdad. La toma de la ciudad de Mosul ocasionó que el primer ministro iraquí, Nuri al Maliki, convocara a la población a defenderse con armas ante el grupo que se vincula con Al Qaeda. Luego de dichos acontecimientos, el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas llamó a una reunión de emergencia, ya que el gobierno iraquí no ha podido controlar la situación. Con este marco de fondo, el especialista del mercado petrolero, Arturo Carranza, declaró que los acontecimientos en Irak favorecen a las finanzas públicas del país debido a que la paraestatal Petróleos Mexicanos (Pemex) recibe más ingresos petroleros. Carranza explicó que las finanzas del país seguirán beneficiándose por las tensiones en Irak resultado del excedente de los ingresos petroleros dado que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público fijó en 85 dólares el precio de la mezcla mexicana para este año.